

Jahresversammlung

Die Jahresversammlung wurde am Donnerstag, 7. Mai 2015 im Ristorante Certo durchgeführt. Im Anschluss an den statutarischen Teil fand das erste DJZ Town Hall Meeting statt. Es ging darum, den inhaltlichen Austausch zwischen den Mitaliedern und dem Vorstand zu intensivieren. Die verschiedenen Inputs waren sehr anregend und einige wichtige Grundsatzfragen konnten andiskutiert werden. Wir möchten diesen Austausch in Zukunft aufrechterhalten und intensivieren. Einen schriftlichen Überblick über dieses erste Town Hall Meeting findet ihr beigelegt.

Auf das Town Hall Meeting folgte eine Podiumsdiskussion zum Thema "Medienarbeit von Strafverteidiger_innen – Risiken und Chancen". Catherine Boss (Reporterin Recherchedesk bei der SonntagsZeitung), Walter Thomas Lutz (Partner und Senior Consultant der Kommunikationsagentur Communicators), Lorenz Erni und Stephan Bernard (beide Rechtsanwälte und DJZ-Mitglieder) diskutierten unter der Moderation von Thomas Heeb (Rechtsanwalt und DJZ-Vorstandsmitglied).

Veranstaltungen

Vergangene Veranstaltungen

An fünf Terminen im November 2014 fand ein von den DJZ organisierter Workshop zum Thema "Auftrittskompetenz im Anwaltsberuf" statt. Die Rückmeldungen zum Workshop fielen positiv aus. Ebenfalls im November 2014 haben wir die Infoveranstaltung zur Anwaltsprüfung durchgeführt. Im März organisierten die DJZ zusammen mit der kriPo (kritische Politik an der Uni Zürich) eine Veranstaltung für Jus-Student_innen mit dem Titel "Sozialhilfe – mittellos, chancenlos, rechtslos? Schwacher Rechtsschutz für die Schwächsten".

Geplante Veranstaltungen

Die Idee des Town Hall Meetings wollen wir in Form eines DJS Stammtisches fortsetzen.

Der erste dieser Stammtische findet am Montag, 6. Juli, ab 18:30 Uhr in der Advokatur Gartenhof statt. Wir freuen uns auf die offene Diskussion auf der Dachterrasse.

Das Sommerfest führen wir dieses Jahr am Freitag, 25. September durch. Die Veranstaltung zu "politischen Prozessen" ist nach wie vor in Planung und sollte Ende Jahr stattfinden. Zudem steht eine Führung bei der Stadtpolizei auf dem Programm, insbesondere soll die Führung die Besichtigung vom "Hotel Suff" beinhalten.

Zudem soll 2015 eine Veranstaltung zum Thema "Neue Medien" stattfinden.

Wir werden Euch zu gegebener Zeit zu den geplanten Veranstaltungen einladen.



Vorstand

An der Jahresversammlung wurde Francesca Caputo neu in den Vorstand gewählt. Francesca engagiert sich bereits seit einigen Jahren für die DJZ und arbeitete bis August 2014 als Geschäftsführerin der DJZ. Heute arbeitet Francesca als Anwaltssubstitutin. Wir freuen uns sehr über die Wahl und auf die Zusammenarbeit mit Francesca als Vorstandsmitglied.

DJS

Veranstaltungen

Im Mai fand zum zweiten Mal ein von den demokratischen Jurist_innen Schweiz organisiertes Ausbildungswochenende für Junganwält_innen und Substitut_innen statt. Die Delegiertenversammlung der DJS wurde am 6. Juni in Lausanne durchgeführt.

Retraite

Am 4./5. Juli findet eine DJS Retraite im Jura statt. Es werden inhaltliche Schwerpunkte, Zukunftsvisionen und Handlungsstrategien besprochen. Die Teilnahme steht Euch allen offen. Interessierte sollen sich direkt bei den DJS melden (info@djs-jds.ch).

Vernehmlassungen

Die DJS reichten im Mai 2015 gemeinsam mit Solidartié sans frontières Stellungnahmen zu den Änderungen des Ausländergesetzes ein. Dabei ging es einerseits um die geplante AuG-

Revision mit dem Titel "Integration" und andererseits um die Umsetzung der Masseneinwanderungsinitiative.

Mitarbeit

Wir möchten Euch daran erinnern, dass das Engagement im DJS-Vorstand allen DJZ-Mitgliedern offen steht. Die DJS-Vorstandssitzungen finden ungefähr vierteljährlich in Bern statt. Ausserdem sind die demokratischen Jurist_innen daran, eine Arbeitsgruppe zum Thema Asylrecht aufzubauen.

Falls ihr Interesse habt, im DJS-Vorstand oder in der Asylrechtsarbeitsgruppe mitzuarbeiten, könnt ihr Euch direkt bei den DJS melden (info@djs-jds.ch).

Praktikumsplätze

Wir erhalten immer wieder Anfragen von motivierten Jus-Student innen, die auf der Suche nach einem Schnupperpraktikum oder einer Stelle als Substitut in sind. Wir möchten eine aktuelle Liste zusammenstellen, welche Kanzleien Schnupperpraktikant innen oder Substitut_innen einen Einblick in den Arbeitsalltag geben können und wollen. Diese Liste werden wir auf Anfrage angehenden Jurist innen herausgeben. Ihr findet beigelegt ein Formular. das ihr ausfüllen und zurückschicken könnt, falls ihr Interesse habt, Jusstudent innen Praxisluft schnuppern zu lassen oder Substitut innen anzustellen.



Unterstützung

Sozialhilfe-Streitigkeit

Im letzten Jahr sprachen die DJZ Unterstützung in der Höhe von 2'000.-CHF, um in einer Sozialhilfe-Streitigkeit mit präjudizieller Wirkung Rekurs zu erheben.

Der Rekurs wurde vom zuständigen Bezirksrat teilweise gutgeheissen. Mittlerweile ist eine Beschwerde beim Verwaltungsgericht hängig.

Diverses

Der Vorstand der DJZ hat sich im Rahmen eines Leserbriefs kritisch zur Berichterstattung des Plädoyers über das Asyl-Testzentrum geäussert. Diesen Leserbrief findet ihr in der aktuellen Ausgabe des Plädoyers abgedruckt.

Ferner haben sich die DJZ in einer kurzen Stellungnahme auf der Website kritisch zur Festhaltung und Massenfichierung von hunderten von Fussballfans im Feburar 2015 geäussert. Die DJZ stehen weiterhin in Kontakt zu den Betroffenen und unterstützen sie in ihren juristischen Schritten.

Ich wünsche euch allen einen wunderbaren Sommer!

Für den Vorstand

Herzliche Grüsse, Selina Sigerist, Geschäftsführerin DJZ